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Luca Borsari

sindaco di Pieve di Cento

Era il 13 giugno 2019 quando, in 

virtù dell’esito delle elezioni del 

26 e 27 maggio, giuravo fedeltà 

alla Repubblica e pronunciavo il 

mio discorso di insediamento in 

Consiglio Comunale.

Non lo facevo da solo ma affiancato 

da una squadra di donne e uomini 
che insieme a me avevano creduto 
in un progetto e in un’idea di futuro 
per Pieve di Cento.

Quel giorno partì un viaggio che in 

questo momento, alla fine del 2021, 

giunge a metà percorso.

Mi è molto cara la metafora del 

viaggio e in questo caso mi è cara in 

particolare la metafora del viaggio 

in barca. La ritengo infatti molto 

efficace per descrivere l’esperienza 

di vita e di servizio alla nostra 

comunità che stiamo vivendo. 

Perché il viaggio in barca raffigura 

meglio come il nostro sia un viaggio 

collettivo in cui è necessario: tenere 

saldo il timone, remare tutti insieme, 

affrontare con coraggio le burrasche 

e avere chiari punti di riferimento 

per proseguire la rotta.

È evidente che arrivare a metà 

strada non sia un traguardo 

particolarmente significativo di 

per sé… lo diventa solo se lo si vive 

come un momento di riflessione: 

per guardare la strada fatta, per 
correggere, se serve, la rotta, per 
modificare, se serve, la velocità, 
e per sprigionare l’entusiasmo 
e l’energia che servono per 

proseguire fino alla meta finale.
È con questo spirito che 

desideriamo vivere la metà del 

nostro mandato, ed è con questo 

spirito che proponiamo di viverlo 

alle persone che questo mandato 

ce lo hanno consegnato, ovvero i 

nostri elettori, e a tutte le persone 

a cui, indistintamente, questo 

mandato è rivolto, ovvero tutti i 

pievesi.

Fermiamoci un attimo a guardare 

cosa è successo a Pieve in questi 2 

anni e mezzo, pensiamo alle fatiche 

fatte, alle gioie vissute e anche ai 

momenti tristi, pensiamo a dove 

stiamo andando e soprattutto a 

dove vogliamo andare.

Credo che sia un esercizio utile per 



tutta la nostra comunità e per la vita 

di ciascuno di noi.

Sono stati due anni e mezzo in 

cui abbiamo affrontato forse la 
più inaspettata delle tempeste: 

una pandemia che ha messo in 

ginocchio tutto il Pianeta e da cui 

stiamo finalmente uscendo grazie 

alla fiducia che in tanti hanno riposto 

nella comunità umana. Una grande 

comunità fatta di medici, infermieri, 

ricercatori. Una comunità fatta di 

donne e uomini impegnati in gesti 

di solidarietà, oppure impegnati alla 

guida di Enti e Istituzioni e capaci di 

prendersi la responsabilità di scelte 

difficilissime. Una comunità fatta 

di persone che hanno saputo far 

fronte a un’esperienza drammatica 

e hanno saputo ripartire, facendo 

ognuno la propria parte.

Dopo il dramma dei lutti e della 

solitudine, ciò che in questa 
pandemia è stata ed è tuttora la 
minaccia più grande penso che sia 
la divisione. 
Il dissenso e la contrarietà a 

certe scelte, sono legittimi e 

normali in una società civile, così 

come è normale che ci sia però 

qualcuno che deve assumersi la 

responsabilità di fare delle scelte 

nell’interesse collettivo. Occorre 

però evitare che il dissenso 

assuma un contorno di illegalità 

e di aberrazione, occorre andare 

oltre a tale dissenso e al tempo 

stesso lavorare per tenere unita la 

comunità, facendo leva su ciò che ci 

unisce che è sempre più forte di ciò 

che ci divide.

Anche per questo motivo una delle 

cose di cui noi “Democratici per 

Pieve” andiamo più fieri è di essere 

riusciti, mentre facevamo del nostro 

meglio per gestire l’emergenza, a 

portare comunque avanti i nostri 
progetti, disegnando così, un 
pezzettino alla volta, il quadro di 

quella Pieve che abbiamo promesso 

di lasciare ai pievesi al termine del 

nostro viaggio. 

Ci eravamo riproposti di contribuire 

a rendere Pieve sempre di più “il 
Posto giusto” per vivere il nostro 

futuro, ed è quello che abbiamo 

cercato di fare nonostante la 

pandemia e, per certi versi, lo 

abbiamo fatto rafforzati dall’idea che 

lavorare al progetto che abbiamo 

in mente sia una delle armi migliori 

anche per far fronte sempre meglio 

ad esperienze così disastrose come 

la pandemia.



Ed è così che, mentre sperimentavamo ancora una volta la meravigliosa soli-
darietà della comunità pievese, mentre asciugavamo lacrime di chi perdeva 
propri cari senza nemmeno poterli salutare, mentre cercavamo di supporta-
re in tutti i modi i bambini e ragazzi delle nostre scuole a restare o a torna-
re al più presto in aula, mentre dovevamo prendere decisioni difficili come 
annullamenti di feste e di eventi… abbiamo vissuto insieme importantissime 

Inaugurazione 
defibrillatore in piazza 
Costa donato 
da Associazione 
Girasole luglio 2019

Pieve diventa 
Paese Bandiera 
Arancione del 
Touring Club 
ottobre 2019

Proiezione 
del film “Mio 
fratello rincorre 
i dinosauri”

2019



inaugurazioni di lavori che siamo riusciti a portare avanti e terminare, uno fra 
tutti è certamente il cantiere de “Le Scuole: la nuova Biblioteca e Pinacoteca 
di Pieve”, ma anche il nostro Cimitero rinnovato e ampliato, il Centro diurno 
dell’ASP, la passerella sul Ponte vecchio, la palazzina in via della Mondine 
con 13 nuove case popolari, le nuove ciclabili dell’Unione Reno Galliera. Ab-
biamo continuato ad avere cura delle nostre strade, del nostro verde, dei no-

2020
Inaugurazione 
ExtraBo  
dicembre 2019

Inaugurazione 
mostra Fausto 
Coppi 
dicembre 2019

Rassegna Natale a Pieve. 
Presentazione libro 
Graziano Campanini 
dicembre 2019



2020
Carnevale 
febbraio 2020

Emergenza covid 
Pieve solidale

stri monumenti, delle nostre scuole, attraverso: asfaltature di strade e mar-
ciapiedi, riqualificazione di parchi e giardini (come il Parco di Porta Cento e il 
coloratissimo giardino del polo dell’infanzia realizzato grazie alla donazione 
di Nedda Alberghini), nuovi giochi, nuove piantumazioni di alberi, manuten-
zioni ordinarie e straordinarie delle scuole e dei monumenti.
Abbiamo reso Pieve sempre “più sicura” migliorando l’illuminazione pubbli-

Preparazione mascherine 
per i cittadini di Pieve 
aprile 2020



Acquisizione dell’ex 
Chiesa degli Scolopi 
donata dalla famiglia 
Campanini 
settembre 2020

ca, installando telecamere con lettura targa, progettando e finanziando la 
vasca di laminazione di via del Fosso (ad inizio del 2022 partiranno i lavori), 
realizzando interventi volti alla sicurezza stradale (rotatoria via Asia, percor-
so pedonale via Cremona, ciclabile di accesso alla scuola primaria, nuovi at-
traversamenti illuminati) e progettando e finanziando una nuova rotatoria in 
corrispondenza del pericolosissimo incrocio fra via Mascarino e via del Fos-

Pdays luglio 2020 Premiazione Botteghe Storiche luglio 2020

In alto a sinistra:
Festa della Repubblica 
premiazione associazioni 
istituzioni ed enti che hanno 
prestato servizio alla comunità 
durante la pandemia. 
giugno 2020



so, una rotatoria che sarà anche una nuova bella porta di ingresso a Pieve e 
alla nostra zona industriale.
Abbiamo portato avanti i pochi tasselli che mancano per la ricostruzione di 
“Pieve più bella di prima”: ormai sono ultimati i lavori all’Ex Stazione dei Treni, 
abbiamo acquisito dalla generosa famiglia di Ugo Campanini l’ex Chiesa de-
gli Scolopi e abbiamo ottenuto il finanziamento di quasi 1 milione per ristrut-

Nuova 
rotatoria 
via Asia
novembre 
2020

Inaugurazione 
castello parco 
Isola che non c’è in 
collaborazione con 
Associazione Girasole 
ottobre 2020

Inaugurazione Ponte Vecchio 
dicembre 2020

Panchina rossa 
contro la violenza 
alle donne 
novembre 2020

Ventennale 
del Crocifisso
settembre 2020



turarla, abbiamo seguito con cura e premura l’iter che ha consentito proprio 
in questi giorni l’avvio da parte della Curia della ristrutturazione della Chiesa 
dei SS Rocco e Sebastiano. Grazie alla collaborazione dei nostri commer-
cianti, del Gruppo FAI, della Proloco, dei volontari Auser, delle associazioni 
culturali e in sinergia con l’Ufficio Cultura della Reno Galliera, abbiamo con-
tinuato ad arricchire e rafforzare l’immagine e l’identità di Pieve come città di 

Punto tamponi 
Pieve di Cento 
primavera 20212021

Nuova illuminazione pubblica nell’ambito 
del progetto Pieve + Sicura 
febbraio 2021

Proseguimento 
collaborazione con Gruppo 
Fai di Pieve di Cento 



arte, cultura e turismo, Pieve come Bandiera Arancione: abbiamo condotto 
visite guidate, abbiamo continuato ad organizzare eventi e manifestazioni, 
abbiamo migliorato la nostra comunicazione (nuovo sito, nuove didascalie 
ai monumenti, nuovo materiale informativo) e abbiamo fatto parlare bene di 
noi (Touring, TV, giornali, cinema!). Siamo stati vicino alle nostre associazio-
ni culturali e di volontariato, alle nostre società sportive, per supportarle in 

Inaugurazione 
Giardino Lab 63 
giugno 2021

Visita presidente Bonaccini a Pieve. 
Incontro con commercianti giugno 2021

Inaugurazione 
Bicipolitana 
19 giugno 2021

Inaugurazione Centro 
diurno Asp 
maggio 2021



questo periodo difficilissimo ma anche per continuare a progettare insieme a 
loro nuovi servizi, nuovi spazi, nuove attività.
Certamente uno dei nostri impegni più grandi è stato quello di aver progetta-
to, in parte già finanziato e avviato i lavori per una nuova scuola primaria con 
un intervento di riqualificazione e ampliamento dell’edificio esistente che 
smetterà finalmente di essere definito “temporaneo”.

Riqualificazione 
parco porta Cento 
luglio 2021

Installazione nuova pannellistica 
monumenti agosto 2021

Puliamo il mondo 
settembre 2021



Grazie ai progetti a cui abbiamo lavorato in questi anni, realizzeremo una nuo-
va sala Polivalente nel cuore del centro sportivo, realizzeremo i nuovi orti co-
munali attraverso un progetto di alto valore sociale e ambientale, complete-
remo la ciclabile lungo via Cremona fino a via Borre, realizzeremo la Ciclovia 
del Reno, realizzeremo un nuovo polo della solidarietà, riqualificheremo la 
Piazza dei Liutai, riqualificheremo il giardino e il magazzino dell’Ex Stazione, 
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Stagione Agorà. 
Una tombola in piazza, 
un gioco da e per Roberto Roversi
settembre 2021

Lavori ex 
stazione dei 
treni

Inaugurazione 
biblioteca 
pinacoteca 
Le Scuole di 
Pieve di Cento 
settembre 2021



ristruttureremo l’ex Chiesa degli Scolopi adibendola a luogo di formazione e 
apprendimento, continueremo a lavorare a fianco della Slum Campanini per 
portare avanti il grande progetto di delocalizzazione e rigenerazione dello 
stabilimento esistente.
L’elenco potrebbe continuare ma mi piace concluderlo dicendovi o, meglio, 
confermandovi che nel 2022 intitoleremo il Centro Sportivo al nostro mitico 

Backstage del film su 
Ferruccio Lamborghini 
settembre 2021

Inizio lavori riqualificazione 
Chiesa dei Santi Rocco e 
Sebastiano novembre 2021

Caccia ai tesori arancioni 
Touring club 
ottobre 2021



Cesco Cavicchi e la nuova Pinacoteca a chi più di ogni altro l’ha desiderata e 
plasmata: il nostro Graziano Campanini.
Abbiamo di fronte la seconda metà del nostro viaggio. Vi promettiamo che 

non smetteremo mai di “remare insieme”, lavorando e progettando per 

mantenere le nostre promesse e soprattutto per costruire, insieme alla no-

stra comunità, il futuro della nostra amata Pieve. 

Inaugurazione alloggi comunali 
palazzina via delle Mondine 
ottobre 2021

Inaugurazione ampliamento 
cimitero. 
ottobre 2021

Riqualificazione di 
via XXV Aprile con 
nuovi parcheggi a 
servizio del centro 
storico ottobre 2021

Nuovi guardrail sul ponte di 
Dosso e avvio percorso di 
riqualificazione settembre 2021



Hai suggerimenti su qualcosa che ti sta particolarmente a cuore? 

Vuoi aiutarci? Vuoi conoscere meglio il nostro lavoro?

Scrivici a: info@lucaborsari.it


